

**Palabras de la Ministra Mayra Jiménez**

**24 Aniversario Ministerio de la Mujer**

**11 de agosto, 2023**

Muy buenos días,

Excelentísima Señora **Raquel Peña**, Vicepresidenta de la República;

Honorables senadores, diputadas y diputados;

Señora **Addys Then Marte**, viceministra Técnica de Planificación y Desarrollo, del Ministerio de la Mujer;

Señora **Doris Javier Saint - Hilaire**, viceministra Administrativa del Ministerio de la Mujer;

Señora **Amada Manzueta**, viceministra de Cultura de Igualdad, del Ministerio de la Mujer;

Señora **Melecia Almonte**, Viceministra de Coordinación Intersectorial, del Ministerio de la Mujer;

Señora **Daris Sánchez Villaman**, Viceministra de Violencia Contra la Mujer e Intrafamiliar, del Ministerio de la Mujer;

Señora **Juana Damaris José**, Viceministra de Prevención de Violencia Contra la Mujer;

Señora **Raysa Bello**, viceministra de Asistencia Social, MISPAS

Señor **José Rijo Presbot**, director general de Presupuesto;

Señora **Miosotis Rivas**, Directora de la Oficina Nacional de Estadística;

Monseñor **Cecilio Raúl Berzoza**, Obispo misionero de Santo Domingo;

Señora **Vanessa Rodríguez**, Confederación Nacional de la Mujeres Campesinas, CONAMUCA -Mujer Campesina

Señora **Verónica Núñez Cáceres**, Presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Empresarias y Profesionales, Mujer Empresarial

Señora **Virtudes de la Rosa**, Mujer Sociedad Civil;

Señora **Petra Hernández**, Mujeres Trabajadoras

Cuerpo Diplomático acreditado en el país;

Altas funcionarias y altos funcionarios de la nación;

Honorables magistradas y magistrados de las altas cortes;

Organismos de Cooperación para el Desarrollo;

Representantes de la sociedad civil, del sector académico y del sector privado;

Amigas y Amigos de la Prensa;

Señoras y Señores

Inicio estas palabras profundamente emocionada por la oportunidad de celebrar, junto a ustedes, mujeres lideresas de todos los sectores y de todo el territorio nacional, este 24 aniversario del Ministerio de Mujer, su ministerio.

Tenemos razones para celebrar, porque la igualdad y la equidad han pasado a formar parte del imaginario de lo posible, es decir de una sociedad donde todas y todos seamos iguales, iguales en derechos, iguales en dignidad.

Contamos con herramientas y el compromiso político para traducir ese ideal de igualdad y por tanto de democracia, en políticas públicas para el bien común y para garantizar los derechos humanos de las mujeres.

Arribamos a este 24 aniversario, con un Ministerio de la Mujer fortalecido en su rol de entidad rectora para la transversalidad de la igualdad y la equidad de género en todas las esferas de la política pública.

Un Ministerio de la Mujer, cimentado en un marco estratégico y programático y una sólida gestión, con altos estándares técnicos para el cumplimiento de su misión, con un fuerte compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas.

Propicia es también la ocasión, para recordar que fue en la Cuarta Conferencia Mundial de la Mujer, realizada en Beijing, en el año 1995, que 189 gobiernos presentes lograron el más alto consenso y compromiso para avanzar en política de igualdad y equidad de género y con ello asegurar la ciudadanía plena de las mujeres.

En esa histórica Plataforma Mundial, los gobiernos establecieron que una premisa para romper el ciclo de desigualdad y discriminación, era fortalecer los mecanismos nacionales de la mujer, elevándolos de jerarquía al más alto nivel y un presupuesto robusto para poder impactar a todo el Estado mediante la transversalidad de la igualdad.

El Estado Dominicano, conteste con ese compromiso, adoptó las medidas necesarias para darle rango de Ministerio a la Dirección General de Promoción de la Mujer, en el año 1999.

Y por ello, estamos tan felices de que en este 24 aniversario podamos reunirnos MILES de mujeres para decirle al país que estamos listas y firmes para seguir dando la batalla por la igualdad y por nuestros derechos.

Las mujeres hemos encontrado obstáculos en el camino hacia nuestros derechos, pero siempre hemos tenido la fuerza y el valor para sobreponernos a cada barrera, a cada reto, en busca de la libertad, la justicia y la igualdad.

Nosotras, mujeres trabajadoras, mujeres campesinas, empresarias, funcionarias públicas, activistas feministas, académicas, religiosas, comunicadoras, políticas, profesionales y comunitarias, ESTAMOS AQUÍ para decirles al país que la democracia sea fortalecida si nosotras estamos en el corazón del poder. **Y hacia allá vamos.**

Estamos aquí para decirles que el desarrollo económico, político y social que hemos logrado como país, solo ha sido posible gracias a la enorme contribución de nosotras las mujeres en todas y cada una de las áreas del desarrollo.

Estamos aquí para decirles que hemos generado enorme riqueza al país por llevar en nuestros hombros la enorme carga del cuidado y del trabajo doméstico no remunerado, pero que ya es hora de sacar cuentas y ponerle valor económico a ese trabajo. **Y lo estamos haciendo con la puesta en marcha de la política de cuidados.**

Mujeres, ustedes son un fiel testimonio de los logros alcanzados por el Ministerio de la Mujer y de las dimensiones alcanzadas EN ESTOS 3 AÑOS DE GESTION, Y estoy consciente de que aún tenemos enormes desafíos, como ustedes han planteado en sus intervenciones.

Por ello, quisiera destacar algunas líneas generales que muestran nuestros logros y que constituyen motivos de celebración.

Hemos puesto en marcha un Plan Estratégico por una Vida libre de violencia para las mujeres, ampliando los servicios, actualizando protocolos y garantizando atención integral a las víctimas.

A la fecha 100 instituciones públicas cuentan con mecanismos internos para incorporar el enfoque de igualdad en las políticas públicas, en los servicios y en su quehacer institucional, esto es fundamental en el cumplimiento de nuestro rol.

Igualmente, hemos definido un indicador de género en el Sistema de Monitoreo de la Administración Pública.

De igual manera, 28 empresas y 10 instituciones públicas forman parte de la política de igualdad para certificarse con el Sello Igualando RD, iniciativa orientada a dotar de herramientas y capacidades a dichas instituciones y empresas para asegurar la igualdad y equidad de género.

Asegurar la igualdad y equidad de género, implica un compromiso, no solo del Ministerio de la Mujer, sino de toda la sociedad, por lo que he prestado una atención especial a la articulación en todo el territorio nacional con el tejido social.

Para romper con el ciclo de desigualdad, un objetivo estratégico de nuestro Ministerio es lograr la autonomía económica de las mujeres, colocándolas en el centro de las políticas de desarrollo socioeconómico, ampliando sus oportunidades de acceso a financiamiento para que puedan desarrollar sus iniciativas de negocios y emprendimientos.

Lo que se evidencia en el hecho de que las mujeres por primera vez en nuestro país son las mayores beneficiarias de los programas de financiamiento para emprendimientos económicos y capitalización de las micro, pequeñas y medianas empresas.

El Ministerio de la Mujer, en nuestro Centro de Salud Integral de Adolescentes, brinda servicios de formación integral en salud sexual y salud reproductiva, con un enfoque de igualdad y derechos humanos, con especial atención a la prevención de uniones tempranas y embarazos en la adolescencia.

Con la finalidad de reducir la brecha de género en el acceso a nuevas tecnologías y habilidades tecnológicas, así como el reconocimiento de las mujeres como desarrolladoras de plataformas y soluciones digitales y no

sólo como consumidoras tecnológicas, el Ministerio de la Mujer lidera la Mesa Intersectorial de Género para la transformación e innovación digital.

Sabemos que a escala local y global existe un gran desafío para lograr la plena igualdad, pero su presencia el día de hoy, en esta conmemoración, es una evidencia fehaciente de que tenemos la fuerza y voluntad para lograrlo.

**No tenemos otro momento para hacerlo realidad, el momento es ahora.**

Por lo tanto, otra de nuestras prioridades, es la participación de las mujeres en los espacios de poder y toma de decisión, por ello, tenemos el firme compromiso de brindar todo el apoyo y acompañamiento a las mujeres de todos los partidos, agrupaciones y movimientos políticos para el fortalecimiento de su liderazgo y para que sus aspiraciones sean exitosas en los procesos electorales venideros.

Tenemos el desafío de cambiar lo que ha prevalecido desde el año 1962, es decir un 12% de representación de mujeres en el Senado, un 24.5% en la Cámara de Diputados y un 12.5% en las alcaldías. Esto no fue lo que soñaron nuestras sufragistas, y por lo que han luchado tantas y tantas mujeres en la vida pública y política de la República Dominicana.

Es hora que todos los partidos, agrupaciones y movimientos políticos se encaminen hacia una transformación que permita avanzar hacia una igualdad sustantiva y un cambio profundo en las relaciones y dinámicas del poder.

También es hora de que las mujeres codo a codo y mano a mano, nos hagamos eco de Aida Cartagena Portalatin, cuando decía, **“No creo que yo esté aquí demás, aquí hace falta una mujer, y esa mujer soy yo”**. Y yo **agrego: ESAS MUJERES, SOMOS TODAS NOSOTRAS.**

Antes de finalizar, quiero agradecer a todas las organizaciones de sociedad civil, organizaciones de cooperación al desarrollo, a las feministas, a las organizaciones de trabajadoras, comunitarias, del campo, a las emprendedoras, a las mujeres de la diáspora y a todas las instituciones que han acompañado solidariamente al Ministerio de la Mujer con un gran sentido de pertenencia. Ustedes nos han inspirado para avanzar hacia cada logro, cada meta, ustedes han sido un faro de luz y esperanza.

También quiero agradecer de manera muy especial, a servidoras y servidores, funcionarios y funcionarias de las instituciones públicas y del sector privado, que han decidido ser parte activa en la construcción de la igualdad,

a través de la transversalización de la perspectiva de igualdad en sus políticas sectoriales y misiones institucionales.

También, permítanme agradecer al personal de todas nuestras oficinas provinciales y municipales de la mujer, ustedes construyen cada día en el territorio el sueño de la igualdad, y nos dicen con su trabajo que es posible un mejor presente y un futuro de bienestar para las mujeres.

A nuestras viceministras, directoras, encargadas, analistas y todo el personal, que con su compromiso y dedicación nos permiten mostrar un Ministerio de la Mujer fortalecido en su misión y en sus capacidades técnicas.

**Ustedes me hacen tener la certeza de que el presente y el futuro pertenece a las mujeres.**

Quiero también agradecer profundamente todo el apoyo brindado de nuestra vicepresidenta Raquel Peña, nuestra primera dama Raquel Arbaje y sobre todo a nuestro presidente Luis Abinader, gracias por la confianza depositada presidente: ningún presidente había dado tanto apoyo y había estado tan presente en las acciones cotidianas de este ministerio, gracias por entender los desafíos que supone la lucha por la igualdad y la equidad.

Cierro estas palabras con la seguridad de que estamos ganando un futuro de luz, un futuro de igualdad, un futuro con rostro y poder de mujer.

Muchas gracias